

# DE BUENA FUENTE



N.º 1523 / VIERNES 30 de JULIO de 2021

Periódico Municipal  Logroño

## El Ayuntamiento avanza para transformar Avenida de Burgos

**E**l Ayuntamiento avanza en la transformación urbana de Avenida de Burgos. El concejal de Desarrollo Urbano Sostenible, Jaime Caballero, ha detallado que próximamente se expondrá al público el borrador del convenio urbanístico entre el Ayuntamiento, Inmuebles Moisela, Toybe y Constantia, que iniciará el desarrollo del PERI 43 (Prado Viejo II) y parte de los PERIs 45 (Prado Viejo III) y 27 (Calle Entrena).

Con este convenio, los propietarios de los terrenos inician la transformación urbanística antes de que se cumplan los 24 años señalados en la delimitación de los diferentes PERIs. Se trata del "primer paso para organizar esta zona hacia usos mayoritariamente residenciales, pero que también incluirán otros de carácter urbano y un aumento de los espacios públicos.

El acuerdo que el Ayuntamiento de Logroño ha alcanzado con Inmuebles Moisela, la propietaria del terreno, incluye una superficie que asciende a 60.000 metros cuadrados y que alberga completamente el PERI 43, gran



■ Estado actual de la Avenida de Burgos, que afrontará una próxima transformación urbanística.

parte del PERI 45 y una pequeña porción del PERI 27, donde actualmente desarrollan su labor las empresas Toybe, Constantia y Amcor. Esta superficie incluye también algunas parcelas sin uso en la calle Rodejón.

El convenio supondrá mejoras inmediatas

para el vecindario. Antes de un año desde la firma, se ejecutará la acera este de la calle Pradoviejo, entre Avenida de Burgos y la calle Rodejón, actualmente sin urbanizar. Además, el acuerdo permite al Ayuntamiento la ocupación anticipada de espacios de suelo para la mejora de aceras en Avenida de Burgos.

### ■ Impulso en Logroño

Logroño avanza y lo hace en varios de los proyectos históricos para la ciudad. Acabamos de explicar el convenio que permitirá transformar una parte de la Avenida de Burgos y la calle Portillejo; esto, unido al trabajo continuado y discreto que está realizando el Ayuntamiento con los propietarios de los terrenos de esta zona, nos permitirá, poco a poco, que las aceras comuniquen los barrios de El Arco y Yagüe con la ciudad.

Logroño avanza y lo hace de la mano de una empresa que ha decidido invertir en un solar del Centro Histórico que el Ayuntamiento puso a disposición de la iniciativa privada hace un año. Esta empresa de origen riojano realizará un edificio firmado por uno de los arquitectos más prestigiosos del mundo, Kengo Kuma, autor de obras como el Estadio Olímpico de Tokio. Creo honestamente que esta actuación mejorará Logroño y será la pieza que permita que inversores nacionales e internacionales vean nuestra ciudad como un lugar

de oportunidad empresarial y de vida.

Logroño avanza y termina de hacer frente al soterramiento. Este Equipo de Gobierno ha culminado el mayor pago que ha hecho el Ayuntamiento en toda su historia: más de 30 millones de euros. Es el resultado de una gestión rigurosa y eficaz, del trabajo continuado en el tiempo por los proyectos de ciudad y, sobre todo, del esfuerzo de logroñeses y logroñesas que se merecen una ciudad que camine hacia el futuro con optimismo y modernidad.

Pablo Hermoso de Mendoza / Alcalde de Logroño



## El Ayuntamiento invierte 473.394 euros para mejoras y conservación del Puente de Sagasta

La Junta de Gobierno Local ha adjudicado el contrato para la adecuación y mejora de los deterioros detectados en el Puente Sagasta, conocido popularmente como 'cuarto puente'. El importe del proyecto asciende a 473.394,40 euros, que se reparten en las anualidades de 2021 y 2022.

Desde su inauguración en 2003 el Puente Sagasta apenas ha tenido intervenciones de mantenimiento, conservación e inspección. Estos nuevos trabajos, con los que se subsanarán daños provocados por el paso del tiempo y las condiciones atmosféricas, consisten en

la limpieza general de la estructura y tratamiento de las bases de apoyos.

Además, incluyen un nuevo dispositivo para evitar la entrada de agua a los estribos, la reparación de fisuras en paramentos de hormigón, desconches y roturas, revestimiento y la sustitución de las juntas de dilatación del tablero central. Los trabajos también abordan mejoras en el pavimento de la calzada y de las pasarelas, el drenaje del tablero y tratamiento de su cajón, de los tirantes, barandillas, del arco y las celosías, así como la sustitución de diferentes elementos de iluminación, entre otros.



■ Aspecto actual del Puente de Sagasta.

## COMERCIO

## Impulso al comercio local de Logroño



■ La concejala de Economía y Hacienda, junto a responsables de la Cátedra de Comercio, en un comercio logroñés.

El Consejo Municipal de Comercio se ha reunido para analizar y aprobar las próximas medidas municipales que el Equipo de Gobierno pondrá en marcha para impulsar y promocionar el comercio local logroñés. En la reunión, también se ha revisado el plan desarrollado por la Fundación Universidad de La Rioja y la Cátedra Extraordinaria de Comercio que apoya económicamente el Consistorio.

Dentro del trabajo conjunto que se realiza entre el Ayuntamiento y la Universidad de La Rioja, a través de la Cátedra, figuran proyectos como el Plan Estratégico

del Comercio de Logroño 2021-2025; la elaboración de un plan estratégico para la digitalización del canal retail como vía para reactivar el comercio minorista; la realización de varios cursos digitales o webinars; y la colaboración entre alumnos de la Universidad, los comercios y sus asociaciones para diseñar proyectos de dinamización comercial, entre otros.

En el Consejo también se han presentado y analizado las bases reguladoras para el nuevo programa de ayudas, dotado con 140.000 euros, que está dirigido a entidades sin ánimo de lucro vinculadas al comercio local y a la artesanía.

## CONVIVENCIA

## La Policía Local de Logroño aumenta su plantilla con 31 nuevos agentes

El alcalde de Logroño, Pablo Hermoso de Mendoza, acompañado por otros miembros de la Corporación municipal, dio la bienvenida en la Comisaría de Rúavieja a los 31 nuevos agentes que se han integrado en la plantilla de la Policía Local de la ciudad.

En el acto también participaron la concejala de Convivencia, Eva Tobías Olarte; el director general de Justicia e Interior del Gobierno regional, Jorge Medel; además del comisario jefe, Pedro Galarreta, y una representación de las distintas unidades de la Policía Local.

Los 31 nuevos policías, que ya han superado las prácticas, se han incorporado a los diferentes servicios de la Policía Local. En total,

la plantilla contará con 265 agentes que forman las siguientes áreas de trabajo: Tráfico, Atestados, Barrio, Ecológica, Convivencia, Menores y atención social, Seguridad y grúa, Seguridad estática y Noche.

Pablo Hermoso de Mendoza agradeció a los nuevos agentes "su disposición al servicio público y su entrega y compromiso con la ciudad de Logroño y a sus gentes", al tiempo que destacó su "preparación, su formación y su ilusión por formar parte de la Policía Local de Logroño". Por su parte, la concejala de Convivencia, Eva Tobías Olarte, valoró "la importancia del trabajo en equipo y la necesidad de estabilizar la plantilla a través de los procesos selectivos correspondientes".



■ El alcalde y parte del Equipo de Gobierno municipal, con el comisario jefe y con los nuevos agentes de la Policía Local.

## Sistema informatizado de servicios y gestión

La Junta de Gobierno Local ha adjudicado el contrato para el suministro, implantación y posterior mantenimiento del sistema informatizado de servicios y gestión integrada de Policía Local, Bomberos y Protección Ciudadana a la empresa Suitable Software Vinfoval, S.L. por 200.003,79 euros. Asimismo, ha aprobado el expediente de contratación del mantenimiento de la infraestructura hardware del Ayuntamiento de Logroño por un importe total de 543.797,04 euros.

## Final del pago del préstamo con LIF

La Junta de Gobierno Local ha aprobado un gasto de 30.315.359,22 euros para proceder al abono del decimotercer desembolso y final del pago del 'balloon' del contrato

de préstamo participativo suscrito entre el Ayuntamiento de Logroño y Logroño Integración del Ferrocarril 2002, S.A, y acordado por la Junta de Gobierno Local del 26 de enero de 2016.

## Arreglos en áreas de juegos infantiles

La Junta de Gobierno Local ha adjudicado el contrato para la prestación del suministro para la reposición de suelo de caucho en

áreas de juegos infantiles de la ciudad de Logroño a la mercantil Urbabil 2000, S.L., por un importe total de 89.864,99 euros.

### >> BIENESTAR ANIMAL

## Nueva pajarera para los pavos reales en el Parque del Carmen

El Ayuntamiento ha instalado una nueva pajarera para los pavos reales del Parque del Carmen. Se trata de una cuidada instalación de 50 metros cuadrados de superficie, recientemente construida, en la que la pareja de pavos reales que habita en el parque pueden moverse con mayor libertad.

La concejala de Bienestar Animal, Amaia Castro, y el concejal de Medio Ambiente, José Manuel Zúñiga, junto a responsables de la asociación vecinal El Carmen, visitaron la nueva instalación, que consiste en un recinto vallado en forma de L, con 10 metros de largo por 4,5 de alto en su parte cubierta y que ha supuesto una inversión de 24.000 euros. "Para su diseño se ha contado con la colaboración de un

veterinario experto en aves, lo que ha garantizado que las condiciones para el bienestar de los animales sean las adecuadas", indicó la concejala Castro, quien explicó que desde el inicio del mandato, el actual Equipo de Gobierno ha mostrado su preocupación por el bienestar de estos dos animales.

Por ello, se recogieron opiniones y sugerencias de la ciudadanía para tomar la mejor decisión, que finalmente ha consistido en mantener a los animales en el Parque del Carmen, pero en una pajarera más amplia y con más seguridad para evitar posibles actos vandálicos. Amaia Castro agradeció la sensibilidad de la ciudadanía con estos animales puesto que, tal y como dijo, "cada vez que han faltado



■ Los concejales Zúñiga y Castro, junto a representantes de la asociación vecinal El Carmen.

los pavos, la gente de Logroño los ha echado de menos y también se ha percibido una creciente preocupación por mejorar sus condiciones de vida".

### >> DEPORTES

## Mini Héroes 2021

El campus 'Mini Héroes' de Logroño Deporte se desarrolla este verano en Las Norias con más plazas que nunca: 310, todas ocupadas desde el principio de la temporada cuando hubo que aumentar la oferta inicial con otras 40 para hacer frente a la alta demanda.

Cada semana, 40 niños y niñas, en grupos de 10 dirigidos por un monitor, realizan numerosas actividades deportivas: béisbol, hockey, tenis, frontenis, pádel, escalada, esgrima, baloncesto, fútbol, golf, atletismo, bádminton, ping pong, tiro con arco... además de disfrutar a diario de las piscinas y los toboganes.

El concejal de Deportes, Rubén Antoñanzas, los visitó hace unos días. "Es un programa exitoso del que estamos muy orgullosos. Una propuesta divertida para los más pequeños,

que disfrutan al aire libre de actividades saludables. Una buena forma de irles introduciendo en la práctica deportiva". Es, asimismo, "una opción para la conciliación laboral y familiar. Muchas de ellas repiten año tras año por lo bien que lo pasan sus hijos y por la tranquilidad de tenerlos disfrutando mientras los padres trabajan. También aprecian los valores que se inculcan porque el desarrollo de todas las actividades se fundamentan en la convivencia y el respeto entre compañeros".

El campus está dirigido a niños y niñas de entre los 6 y los 12 años. La recepción de los participantes -de 8:00 a 9:00 horas- se realiza en la carpa que está situada junto a las pistas de tenis y en donde se han instalado varios futbolines y un amplio espacio para dibujar y jugar a juegos de mesa. La hora de recogida es de



■ El concejal de Deportes, Rubén Antoñanzas, en su reciente visita a los participantes en el campus 'Mini Héroes'.

14:00 a 15:00 horas. Cada semana tiene un precio de 76 euros para abonados y de 130 euros para usuarios. El campus comenzó el 28 de junio y terminará el 27 de agosto.

# ¿POR QUÉ Y PARA QUÉ SE PINTAN LAS CALLES DE LOGROÑO?

<https://logroñocallesabiertas.es/>

LOGROÑO  
CALLES  
ABIERTAS

» DESARROLLO URBANO SOSTENIBLE

Pintar una calle es una de las acciones incluidas en el llamado **urbanismo táctico**, que permite de forma rápida, económica y efectiva cambiar los usos de una calle y darle más vida para hacer un mejor reparto del espacio público. Estas actuaciones temporales suelen consolidarse en acciones definitivas.

**El urbanismo táctico se ha utilizado en Logroño para:**



Para pasear en aceras más anchas...



Para acortar un paso de cebra y hacerlo más seguro...



Para dar prioridad al transporte público...



Para disfrutar de un club de lectura en la calle...



Para leer en un banco en una calle calmada al tráfico...



Para hacer más seguro el tránsito de peatones y bicicletas...



Para cruzar la calle con más seguridad...



Para crear carriles bici de forma rápida y económica...

## El Ayuntamiento de Logroño celebra el Día de los Abuelos y Abuelas

El Ayuntamiento celebró el Día de los Abuelos y Abuelas, que fue el 26 de julio. Para celebrarlo hizo un homenaje a las dos personas más mayores de Logroño. Estas personas son Germán González Untoria, que tiene 103 años. Y María Fernández Orive, que tiene 104 años.

Germán González nació en Valgañón, en el año 1918. Tiene 9 hijos. Le gusta el arte y por eso estudió en la Escuela de Artes y Oficios de Logroño. También le gusta leer y el deporte. De joven jugó a pelota a mano, a fútbol y también hizo ciclismo, porque estos deportes le gustaban mucho. Germán ayudó a crear una peña de fútbol de Logroño que se llama Peña Balsamaiso C.F.

María Fernández nació en Santo Domingo de la Calzada en el año 1917. Tiene 2 hijas, 3 nietos y una **bisnieta**. María trabajó de dependienta en la zapatería de sus padres. Sus padres murieron cuando ella era muy joven y María y un hermano suyo se fueron a vivir a Madrid con sus tíos. Allí conoció a Antonio Velasco, que también era de Santo Domingo y se casó con él.

El 1 de enero de este año, en Logroño había 2.076 personas con más de 60 años. Y 1.091 personas con más de 80 años.

Celebrar el Día de los Abuelos y Abuelas es una idea de la organización Mensajeros de la Paz.



■ Homenaje a los abuelos de Logroño, Germán González y María Fernández, en el Día de los Abuelos y Abuelas.

### **Bisnieto**

Es el hijo del nieto de una persona.



## PARTIDO SOCIALISTA

> Cuando pensamos en una ciudad, ¿qué nos viene a la mente? Sus calles. Si las calles abrazan a todas y todos sus vecinos y visitantes, la urbe se convertirá en una ciudad abierta y adaptada a la ciudadanía. En este mismo sentido, el fortalecimiento del tejido urbano y la trama social, –sus órganos vitales–, garantiza la identidad y dota de sentido de pertenencia a todo su comercio tradicional. ‘Calles Abiertas’ viene a condensar el re-

## Unas ‘Calles Abiertas’ por el comercio local

equilibrio del espacio urbano y la apuesta por el comercio local, con rigor y seriedad, acompañándose de acciones concretas como la puesta en marcha del solar de Maristas, tras 14 años de paralización, la apertura del Parque Gallarza, tras casi 10 años de inmovilismo, la ampliación de aceras de República Argentina, a fin de facilitar la compra en el pequeño comercio con comodidad y la conservación de los puestos del Mercado de San

Blas, gracias al diálogo constante con los comerciantes.

Ahora toca consolidar lo trabajado para que los logroñeses puedan valorar todos estos avances y comprueben la mejora en la vida de la gente. La apuesta es clara: mejorar el centro de la ciudad e incentivar su comercio; pero solo Logroño puede decidir donde quiere estar, en la cabeza de los avances o continuar a la estela de otras ciudades.



## PARTIDO POPULAR

> Durante estas semanas son muchas las voces de vecinos y comerciantes de la ciudad que están reclamando al Ejecutivo de Hermoso de Mendoza ser escuchados respecto a la forma en la que se está ejecutando el programa ‘Calles Abiertas’. Reclaman que se escuchen sus sugerencias y propuestas respecto a las intervenciones que se están desarrollando en las calles Duquesa de la Victoria, República Argentina, Gonzalo de Berceo, Fundición, Sagasta, Avenida de Portugal, ... Desde el Grupo Popular apostamos porque los principios

## Convivencia y participación para construir Logroño

de convivencia y participación sean los ejes para construir Logroño manteniendo una escucha constante con los vecinos.

Es necesario huir de debates que enfrenten a los logroñeses, que es lo que está haciendo el Gobierno local. No podemos enfrentar a usuarios de coches y ciclistas, a peatones y usuarios de autobús, a comerciantes y hosteleros con vecinos. Lógicamente la participación y la escucha ralentiza las actuaciones pero ese es el camino adecuado. Las prácticas impositivas no conducen a nada bueno

y el Gobierno de Hermoso de Mendoza ha apostado por la mala política, la de la permanente imposición.

La historia de nuestra ciudad nos recuerda que los alcaldes de las diferentes Corporaciones municipales han apostado por el peatón desde la base de la convivencia y tenemos ejemplos como Gran Vía, Bretón de los Herberos, María Teresa Gil de Gárate o Múgica.

Reclamamos al alcalde que apueste por la escucha y el diálogo con los vecinos para seguir avanzando en un modelo de movilidad urbana sostenible e integral.



## CIUDADANOS

> Un alcalde contra los vecinos. Pablo Hermoso olvida o simplemente, prefiere ignorar- que en la relación de un Ayuntamiento con sus vecinos el orden de los factores sí afecta al producto. El diálogo y la información siempre deben preceder a la ejecución de un proyecto. Desde el grupo municipal Ciudadanos compartimos el objetivo de ofrecer un mayor espacio en la ciudad al peatón; del mismo modo que creemos en el beneficio que representa crear nuevos itinerarios ciclistas. Dudar de la necesidad de trabajar desde el consenso en hacer de Lo-

## Calles Abiertas, el diálogo siempre por delante de la imposición

groño un lugar más sostenible cada día es ya un empecinamiento absurdo. Desde ese convencimiento, desde Ciudadanos dimos un voto de confianza al proyecto ‘Calles Abiertas’, pero la decepción ha sido enorme. Lamentamos que una iniciativa dirigida a mejorar la movilidad y la sostenibilidad en la ciudad se haya convertido en un paripé de improvisaciones y ‘copia y pegas’ de otras ciudades sin criterio propio, y presidido por la falta de cultura del diálogo de Hermoso de Mendoza. Ignorar a vecinos, comerciantes y hosteleros genera incertidum-

bre ciudadana, conflictos y crispación en la ciudad.

Ciudadanos propone crear cuatro aparcamientos disuasorios en los accesos a Logroño, conectados por transporte urbano con el centro y dotados de servicios para bicis; así como la construcción de dos aparcamientos en altura en el Casco Antiguo. Alternativas para ganar espacio en la ciudad para el peatón y permitir la convivencia de las diferentes formas de transporte. PSOE, PP, Unidas Podemos y Partido Riojano es la política del conflicto.



## UNIDAS / PODEMOS

> La capacidad que tiene el Partido Popular para fomentar la crispación y el desasosiego en la población es inversamente proporcional a la de terminar las cosas cuando gobierna. Pero claro, resulta que en un determinado momento cualquier asunto exige valentía y ahí el partido de la derecha prefiere el inmovilismo. En la oposición, en cambio, son capaces de usar cualquier tema para incendiar las calles. Mejorar la vida de

## Calles Abiertas frente al arte de crispar

las personas que viven en Logroño pasa a un segundo plano en su estrategia opositora. Cuando empezó el presente mandato, teníamos claras las necesidades de Logroño. La ciudadanía votó avanzar hacia un futuro más sostenible y saludable. Votó respirar un mejor aire y también disfrutar del espacio público. Votó calles más seguras y menos ruido. La estrategia de Calles Abiertas trabaja en esa línea y devuelve al peatón el derecho

a la ciudad. Además, se trata de una tendencia global y la nueva Ley de Cambio Climático obliga a crear Zonas de Bajas Emisiones en todas las ciudades de más de 50.000 habitantes. Más salud y bienestar, menos humo. La oposición, en cambio, quiere recuperar la “doble fila” y seguir priorizando a los coches. Dirán que eso es libertad. Mientras tanto, con nosotras, cada día más personas disfrutan de nuestras calles.



## PARTIDO RIOJANO

> Los vecinos del barrio de Los Lirios acudieron al pleno del Ayuntamiento este año para reclamar un colegio de educación infantil y primaria en su zona. En el Partido Riojano estamos convencidos de las ventajas de contar con un centro escolar en el barrio, tal y como venimos defendiendo desde 2015. Seis años después, ni con el PP ni con el PSOE se ha hecho nada, nosotros seguimos apostando por la construcción de este colegio y, por ello, he-

## Un colegio para el barrio de Los Lirios

mos defendido en el pleno el interés de la ciudad por el mismo, para que el Ayuntamiento de Logroño pida al Gobierno que, de forma clara e inequívoca, nos diga si va a construir o no el colegio de Los Lirios, porque si lo va a construir tiene que solicitar previamente los terrenos. Se trata de una reivindicación vecinal que cuenta con sólidos argumentos, no sólo desde el punto de vista de la demografía del barrio, sino también atendiendo al desa-

rrollo urbanístico de nuestra ciudad y a garantizar la seguridad vial. Es una necesidad de primer orden para las familias que allí viven. Los vecinos y vecinas de Los Lirios han mostrado su esfuerzo y constancia para reivindicar una prestación necesaria en su área, a la que creemos que debe acompañar también una instalación deportiva. Ya es hora de que el Gobierno de La Rioja escuche las reclamaciones de estos vecinos de Logroño.

## EXPOSICIONES

### SALA EXPOSICIONES DEL AYUNTAMIENTO

- **'San Bernabé. Recuerdos'**. Hasta el 16 de agosto.
- **'Colección Altadis'**. Exposición permanente.

### CASA DE LAS CIENCIAS

- **'Ingeniería civil en la época de Felipe II'**. Hasta el 29 de agosto.
- **'Máquinas de asedio'**. Hasta el 26 de septiembre.

### CUBO DEL REVELLÍN

- Exposición permanente del **V Centenario**.

### GOTA DE LECHE

- **'Rojo'**. Selección de fotografías presentadas a la 8ª Edición del Concurso de Fotografía de La Gota. Hasta el 30 de agosto.

### BIBLIOTECA RAFAEL AZCONA

- **'La biblioteca ilustrada de Beatriz Castro'**. Hasta el 31 de julio.
- **'La Compañía. Intervenir para contar la realidad'** de Verónica Gerber Bicecci. Hasta el 13 de septiembre.
- **#COVIDA**. Hasta el 31 de agosto.

### MUSEO DE LA CASA DE LA DANZA

- Exposición permanente de vestuario, atrezzo, pintura y fotografía dedicada al arte de la danza.

## ACTIVIDADES V CENTENARIO

Para público general y de carácter gratuito.

- **30 de julio**, a las 20:00 horas. **'Taller de cuenco de arcilla'**. Parque Santa Juliana.
- **31 de julio**, a las 20:00 h. **Cuentacuentos de 'Pistacho y Cebolleta en la Edad Renacentista'**. Parque Enrique Granados.
- **1 de agosto**, a las 19:00 horas. **Danzas renacentistas y taller de marionetas y mariquitas renacentistas**. Junto al embarcadero.
- **5 de agosto**, a las 20:00 horas. **Taller de escudo heráldico renacentista familiar en cuero**. Parque Picos de Urbión.
- **6 de agosto**, a las 20:00 horas. **Show sobre ciencia y magia 'El alquimista'**. Parque de Valdegastea.
- **7 de agosto**, a las 19:00 horas. **Bailes renacentistas y taller de mariquitas renacentistas**. Plaza 1º Mayo.
- **2 de agosto**, a las 19:00 horas. **'Cello Grafitti'**. Parque de la Vendimia.

## BIBLIOTECA RAFAEL AZCONA

- **3 de agosto**, a las 11:30 horas. **Cuentacuentos 'El sol, la luna y el agua'**. Para niños y niñas de 5 a 8 años.
- **5 de agosto**, a las 11:30 horas. **Taller de Gamificación** de Piko Piko Deluxe. Para niños y niñas de 9 a 12 años.
- **10 de agosto**, a las 11:30 horas. **Cuentacuentos 'Ane Mona y Hulda'**. Para niños y niñas de 5 a 8 años.
- **12 de agosto**, a las 11:30 horas. **Taller 'Experimentos con agua'**. Dirigido a niños y niñas de 9 a 12 años.

Talleres gratuitos, previa inscripción. Información y reservas en: 941 24 58 11 y en: [inscripcionesbibliorafaellazcona.es](mailto:inscripcionesbibliorafaellazcona.es).

## PUNTO DE LECTURA 'LA PAJARERA'

- **5 y 12 de agosto**, a las 17:30 horas. **'No hay Plan B'**. Talleres y manualidades de reciclaje. Actividades de botánica y jardinería. Para niños y niñas de 6 a 12 años.
- **7 de agosto**, a las 11:00 horas. **'Vida sana'**. Taller para niños y niñas de 6 a 12 años.

## PUNTO DE LECTURA 'LA ROSALEDA'

- **30 de julio y 6 de agosto**, a las 12:00 h. **'Historias de la Rosaleda'**. Animación a la lectura. Para niños y niñas de 5 a 8 años.
- **4 y 11 de agosto**, a las 20:30 h. **'Juegas conmigo'**. Para niños y niñas de 8 a 12 años.
- **Exposición 'Que no te coman el tarro'**. Hasta el final del verano. En las cristaleras de la propia instalación.

## BIBLIOPISCINA EN LAS NORIAS

- **2, 4 y 9 de agosto**, a las 18:00 horas. Dirigido a niños y niñas de 5 a 8 años.
- **11 de agosto**, a las 18:00 horas. Dirigido a niños y niñas de 9 a 12 años.

## LA GOTA DE LECHE

- **30 de julio** a las 18:30 horas. **Música Festival 'Desenchufados'**. Riocumbia+ Soul Mirror.
- **12 de agosto**, de 10:00 a 13:00 horas. **Día Internacional de la Juventud**. Jornada de Puertas Abiertas.

## CONVOCATORIAS

- **Taller de Autoestima 'Por si quieres comer el mundo'**. Mujeres de 16 a 35 años. Inscripciones: 010, 941 27 70 70 o en el correo [sociales@logrono.es](mailto:sociales@logrono.es).
- **VI Carrera de la Mujer**. Plazo de inscripción hasta el 5 de agosto; en la sede de la AECC, o en: [carreramujer.aeccrioja.es](mailto:carreramujer.aeccrioja.es).

## SALA AMÓS SALVADOR

### ● 'Estado de Sitio'.

Hasta el 15 de agosto.  
Visitas comentadas:  
Sábados y domingos, a las 12:30 horas.



## BAJO EL CIELO DE LOGROÑO

### BIBLIOTECA RAFAEL AZCONA

- **30 de julio**, a las 21:00 horas. **Concierto 'Coupage voz y guitarra'**.

### CASA DE LAS CIENCIAS

- **30 de julio**, a las 12:00 horas. **Taller 'Tallersaurio'**.
- **3 y 7 de agosto**, a las 12:00 horas. **'Sorpresas con el agua'**. Experimentos científicos.
- **10 de agosto**, a las 12:00 horas. **'Jugamos con el sonido'**. Experimentos científicos.
- **11 y 12 de agosto**, a las 12:00 h. **'Buenas vibraciones'** (concierto de La Chaminera Encantada). Parque de Cascajos y Parque de los Picos de Urbión, respectivamente.

### BANDA MUNICIPAL DE MÚSICA

- **5 de agosto**, a las 20:00 horas. Plaza de la Biblioteca Rafael Azcona. **'Miscelánea'**
  - **12 de agosto**, a las 20:00 horas. Plaza de las Chiribitas. **'Recorriendo la Historia'**
- Director: José Ángel Cabezón.

## AULA DIDÁCTICA LA GRAJERA

- **31 de julio**, a las 11:00 y a las 13:00 horas. **Mural Eco-Grafiti**.

Edita:  Logroño

Redacción y fotografías: Gabinete de prensa  
Imprime: Gráficas Ochoa, S.A. / Dep. Legal: LO-101-1986



DE BUENA FUENTE EN LENGUA DE SIGNOS.

DE BUENA FUENTE VERSIÓN SONORA.  
Se puede consultar en [logrono.es](http://logrono.es)

El próximo **DE BUENA FUENTE** se publicará el 13 de agosto de 2021.

SERVICIO DE INFORMACIÓN DEL AYUNTAMIENTO:  
Teléfonos: 010 / 941 27 70 01



**PUNTO LIMPIO**  
Información sobre ubicaciones  
y horarios en:  
[www.logrolimpio.com](http://www.logrolimpio.com)

# Mitos, hipótesis y certezas sobre el Asedio de 1521

**E**l vicerectorado de investigación de la Universidad de La Rioja ha entregado al Ayuntamiento de Logroño el 'Corpus documental sobre el Sitio de Logroño de 1521', un proyecto de investigación que aporta elementos que permiten actualizar el conocimiento de los hechos que rodearon al asedio de la ciudad en el siglo XVI.

El Archivo Municipal incorpora así cerca de un millar de documentos que ponen en contexto nacional e internacional los sucesos acaecidos en la ciudad hace 500 años y que sirven de fundamento para posteriores trabajos académicos.

Un total de 13 investigadores e historiadores han realizado el trabajo, cuyo contenido proviene en su mayoría de fuentes nacionales, como el Archivo General de Simancas, el Archivo General de Navarra o el Archivo Histórico de la Nobleza, pero también otros foráneos, como la Biblioteca Nacional de Francia. Los documentos que forman parte del Corpus permanecerán en el Archivo Municipal para su consulta por otros investigadores.



■ El alcalde, Pablo Hermoso de Mendoza, y el vicerector de Investigación de la UR, Eduardo Fonseca, junto a los directores del Corpus documental y un grupo de recreacionistas.

Los documentos incorporados al corpus permitirán desmontar mitos, establecer certezas y plantear hipótesis sobre los hechos y sus protagonistas, y sobre otras cuestiones coetáneas, como el descubri-

miento de que las velas utilizadas por Elcano y Magallanes para lograr la primera circunnavegación al globo terrestre hace 500 años fueron elaboradas en Calahorra.

● *Pinceladas del pasado*

PROTAGONISTAS



## André de Foix, señor de Lesparre, Asparros (1490-1547)

**A**ndré de Foix, señor de Lesparre, capitaneó las tropas francesas (con alguna aportación de navarros) que cercaron Logroño en 1521.

Los cuatro hermanos Foix estaban muy bien relacionados en la corte francesa. Francisca, Madame de Châteaubriand, era la "favorita" de Francisco I; el mayor, Thomas, señor de Lescun, vizconde de Lautrec, mariscal de Francia, fallece en cautividad tras ser hecho preso en la batalla de Pavía en 1525; Odet, también mariscal desde 1511, conocido por Lautrec, conde de Cominges, fallece en la conquista del reino de Nápoles en 1528. Los tres hermanos gozaban de la confianza de Francisco, aunque se dice que en la corte francesa corrían rumores sobre el papel desempeñado en ello por Francisca.

Antes de los hechos de Navarra, se localiza a André en tareas militares en Genes

(1507) y Guyenne (1519, con el rango de teniente general). En 1521, Francisco I le encomienda la reconquista de Navarra y la desestabilización de la Corona de Castilla, tarea en la que le acompañan el alcalde de Bayona Jacques de Sainte Colombe señor de Esgoarrabaque, Monsieur de Tournon y Charles y Arnaud de Gramont, entre otros. Se conservan varias cartas que escribe durante el mes de junio a su rey, que nos permiten conocer mejor lo que aquí pasó.

En su retirada hacia Francia es herido en un ojo (hay coincidencia al respecto en las fuentes francesas y españolas); es vencido en la batalla de Noáin el 30 de junio, en la que es hecho prisionero.

Al poco fue liberado. Pese a este fracaso militar, Francisco I le siguió concediendo prebendas, como el condado de Montfort en 1528.



■ Retrato de André de Foix, por Jean Clouet. Museo Condé en el chateau Chantilly de París.